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Après Vatan l’an passé, avec l’arrivée de nouveaux élus et les cooptations (que les 

associations devraient transformer en élus à l’occasion de la présente assemblée générale 

régionale), le comité directeur régional est enfin quasiment à la cible désormais, ce qui lui a 

permis de remplir l'essentiel des missions qui lui sont confiées.  

Je peux affirmer que nous pouvons collectivement être fiers du nombre d’élus Centre-Val de 

Loire, alors que certains comités régionaux – souvent beaucoup plus importants que nous -

doivent fonctionner avec moins d’une dizaine d’élus. 

Malgré tout, cela ne nous garantit pas un avenir radieux compte tenu que certains d’entre 

nous arrêteront leur mission régionale dès l’assemblée générale régionale 2024 – au terme 

de la mandature actuelle – et que d’autres – sous réserve d’être élus dans un an - prévoient 

de ne pas aller au bout de la prochaine olympiade. L’arrivée de nouveaux élus régionaux 

aurait permis de démarrer les transferts de compétence pour permettre une transition en 

douceur. 

Je n’en dirais pas autant de nos commissions régionales, dans lesquels certains comités 

départementaux ne sont pas présents. Je regrette que certains territoires ne puissent pas 

s’exprimer sur le présent et l’avenir de notre pratique en Centre-Val de Loire, même si j’ai 

bien compris que ce sont souvent les mêmes bénévoles qui s’y collent. Pourtant les moyens 

électroniques dont nous disposons aujourd’hui – messagerie, visioconférence – devraient 

créer des vocations, la distance à parcourir pour contribuer aux commissions régionales 

n’étant plus alors un obstacle pour ceux d’entre vous qui hésitent encore. 

 

Par-delà les activités récurrentes que rencontre toute structure associative, je retiendrai 

quelques projets majeurs qui ont été conduits à terme en 2023 : 

Challenge du Centre, le fleuron de Centre-Val de Loire : 

Une refonte du Challenge du Centre « Souvenir Pierre Cazalières » a été conduite en 2023, 

sous la houlette de Martine Baucher. A l’essai pendant 2 années (2024 et 2025), le calendrier 

annuel a été réduit à 3 randonnées, à des dates pouvant laisser espérer une participation plus 

importante. Les règles d’attribution des divers challenges - y compris la concentration Louis 

Joffredo et le carnet du Centre - ont été aussi remises à plat. Rendez-vous fin 2025 pour le 

bilan de ces 2 années d’expérimentation. 

 

 

 



Féminines : 

Le voyage itinérant entre Villefranche-sur-Cher et le gite fédéral, et le séjour qui en a suivi, 

auront été un succès, à la satisfaction de ses 74 participantes. Un grand bravo pour nos 

féminines… et leurs accompagnateurs. A quand le prochain voyage itinérant ? Pas en 2024, 

car la proximité de Paris n’a pas permis de mettre en place régionalement ce type 

d’organisation vers « Ensemble à vélo - Paris 2024 ». N’hésitez pas à vous y lancer à titre 

individuel ou en club ! 

Formation :  

La formation de 10 moniteurs à Le Poinçonnet aura été l’évènement majeur de l’exercice 

2022/2023, mais les autres formations fédérales n’ont pas été en reste. N’oublions pas sans 

encadrant formé, il ne peut pas y avoir d’accueil performant dans nos clubs. Qu’est-ce que 2 

jours dans un planning – souvent de retraité – pour maîtriser le fonctionnement d’une 

association et savoir accueillir les nouveaux licenciés ? Alors lancez-vous ! 

Jeunes : 

Une nouvelle fois les jeunes Centre-Val de Loire se sont illustrés à l’occasion des rencontres 

nationales qui leur sont dédiées. Je mettrai en exergue la magnifique performance des 4 

jeunes de Nouan Rando qui ont pris la 1ère place du concours national d’éducation Routière. 

Mais je regrette qu’aussi peu de nos jeunes licenciés participent aux épreuves 

départementales et régionales. Notre comité expérimentait en 2023 une nouvelle forme de 

Semaine Jeunes, en collaboration avec la Nouvelle Aquitaine, au lac de Causse. Ce type de 

semaine sera reconduit en 2024. 

Sécurité : 

La priorité de la FFCT reste la SECURITE de ses licenciés. Les commissions régionale et 

départementales sensibilisent régulièrement les Délégués Sécurité Club, mais la participation 

aux réunions relatives à ce sujet reste insuffisante. N’oublions pas qu’un cycliste est fragile et 

faisons en sorte de ne pas nous exposer inutilement aux dangers de la route et des sentiers 

en respectant scrupuleusement le code de la route. 

Site Web : 

Le site web régional https://centrevaldeloire.ffvelo.fr attend la promotion de vos randonnées 

et de vos activités Club. N’hésitez pas à vous mettre en valeur sur la toile. 

Tourisme et Territoire Vélo : 

Nos actions pour le développement des Territoires Vélo en Centre-Val de Loire, en particulier 

dans le sud de la région, ont été nombreuses et récompensées par la délivrance de nombreux 

labels. La commission Tourisme est montée en charge et a de nombreux projets pour les 

années futures. 

 

https://centrevaldeloire.ffvelo.fr/


VTT-gravel :  

L’inauguration d’un nouveau tronçon de la Route Européenne d’Artagnan à Valencay aura 

été le point d’orgue de la saison, même si parfois les cyclotouristes peuvent se sentir les 

parents pauvres de ce projet européen. Toutefois cela nous ouvre de nouveaux parcours 

touristiques que nous saurons nous approprier. Le travail engagé avec les collectivités dans 

ce domaine ne peut que nous être profitable. 

Je n’oublierai pas les 37 cyclotouristes Centre-Val de Loire qui ont accompli le périple Paris -

Brest-Paris en moins de 90 heures PBP, dont quasiment la moitié issue de l‘Eure-et-Loir (17). 

Le passage par ce département y est-il pour quelque chose ? Sans compter les 2 jeunes de 

Fleury-les-Aubrais qui ont bouclé la version PBP Jeunes. 

Nous étions nombreux à Pont-à-Mousson pour le pot de l’amitié que nous avons partagé 

dans une salle mise à disposition par les organisateurs. Cette cérémonie sera reconduite à 

Roanne en 2024. 

La numérisation de nos processus se poursuit. Vous en avez la démonstration avec les votes 

pour l’assemblée générale qui s’effectueront sous forme électronique (un grand merci à 

Joseph Poirier pour la mise en œuvre des votes en ligne) 

Pour répondre à certains qui s’étonnent du peu de participations à leurs randonnées, je me 

permets de leur rappeler que le RESPECT des autres passe par la participation aux randonnées 

extérieures, pas seulement aux sorties Club, sinon pourquoi se fédérer ? Jouons 

Gagnant/Gagnant et tout le monde y gagnera. 

Et n’oubliez pas le pilier de notre mouvement cyclotouristique qu’est la CONVIVIALITE. Un 

petit signe de la main quand nous nous croisons entre cyclotouristes, c’est peu, mais c’est 

beaucoup. 

J’aurais aussi un vœu à faire en cette fin d’assemblée : que la conduite des cyclotouristes 

fédérés sur les routes et les sentiers soient EXEMPLAIRE, au contraire de l’ensemble de la 

population cyclistes qui se permet d’enfreindre quasiment systématiquement le code de la 

route, sans que l’Etat et nos collectivités ne cherchent à sanctionner les infractions, à moins 

que leur stratégie de promotion de la pratique cyclable ne les incite à faire ainsi. Quoique ces 

derniers temps, j’ai cru comprendre que certaines municipalités avaient décidé d’interdire 

les cyclistes au titre de leur dangerosité. 

Pour terminer, comme je l’indiquais auparavant, je reste convaincu que notre avenir sera 

Numérique, et nous faisons en sorte qu’il en soit ainsi en Centre-Val de Loire, mais aussi 

passera par le Gravel et la longue distance, même si la base de nos recrutements reste la 

cyclo-découverte. 

 

Et n'oubliez pas qu’en Centre-Val de Loire « A vélo tout est plus beau » 


